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Message du maire 

En ce début d’année 2022, je profite de l’occasion pour souhaiter à chacun d’entre vous une bonne et 
heureuse année 2022. Souhaitons‐nous aussi une année remplie de joie et de santé, malgré le fait que 
nous soyons encore en période de pandémie.  

Je débute mon message par l’annonce d’une décision que votre conseil municipal a prise en ce début 
d’année, soit de consacrer un espace dans l’Écho des falaises pour répondre publiquement à des ques‐
Ɵons posées par des citoyens. Les conseillers trouvent déplorable que les citoyens pour des raisons de 
pandémie et de recommandaƟon de la santé publique, ne puissent pas assister aux séances du conseil 
et poser les quesƟons qui les préoccupe. Lors de la période de quesƟons, les quesƟons et les réponses 
sont entendues de tous les parƟcipants et informent par la même occasion tous les parƟcipants. Donc 
pour la période de la pandémie la municipalité répondra à vos quesƟons dans ce nouvel espace. 

Une deuxième décision d’importance a été prise lors de la dernière séance du conseil. Soit de déplacer 
le  bureau municipal  dans  l’ancien  bâƟment  de  la  Caisse  Populaire.  CeƩe  décision  a  été murie  de 
longue  date. Des  discussions  informelles  étaient  déjà  présentes  à mon  arrivée  au  poste  de maire. 
Votre nouveau conseil municipal élu cet automne a été saisi peu de temps après sa nominaƟon de ce 
quesƟonnement. Après considéraƟon de plusieurs avantages, comme par exemple le Parc de l’Île et le 
camping qui sont devenus un centre d’intérêt dans ceƩe zone de notre village, l’ancien immeuble de 
la Caisse Populaire se trouvant à proximité de l’acƟon, sa construcƟon récente ainsi que son aménage‐
ment intérieur, ont pesé lourd dans la décision de votre conseil.  

L’ancien presbytère reste un immeuble patrimonial intéressant pour des acƟvités dans la municipalité 
et bien que sa  future vocaƟon ne soit pas encore définie à ce  jour, une réflexion débute  lui trouver 
une vocaƟon dans la municipalité. 

Autre décision  importante, puisque divers projets de développement en collaboraƟon avec  la CDECL 
et les Loisirs sont à venir, le conseil municipal a pris la décision de procéder à l’embauche d’une nou‐
velle ressource comme coordonnateur administraƟf.  

Restons bienveillant les uns envers les autres afin de passer a travers ceƩe période plus difficile qu’est 
la pandémie. 

 

Denis Richard, maire 



Prendre acte du dépôt du rapport dons‐dépenses d’un 
candidat aux élecƟons municipales du 7 novembre der‐
nier. Tous les candidats ont déposé leur rapport. 

Autoriser la directrice générale et la directrice générale 
adjointe à adhérer à  l’AssociaƟon des directeurs muni‐
cipaux du Québec (ADMQ). 

Autoriser  le  paiement  de  diverses  factures  pour  un 
montant global de 64 075,22 $ à prendre aux  surplus 
non affectés et temporairement au surplus PIQM. 

Autoriser  le paiement de  la facture à  la MRC de Lotbi‐
nière pour l’équilibraƟon du rôle 2022‐2024. 

Autoriser  l’acquisiƟon  de  l’immeuble  de  l’ancienne 
caisse et  y déménager  le bureau municipal d’ici  la fin 
avril. 

Adhérer à  la FédéraƟon  canadienne des municipalités 
(FCM). 

Reporter  le refinancement d’un emprunt de 125 500 $ 
pour  l’inclure  dans  un  refinancement  de  l’ordre  de  
4M $ à venir plus tard ceƩe année. 

Autoriser ls directrice générale à déposer une demande 
à Emploi d’été canada pour deux (2) postes étudiants. 

Autoriser  le maire et  la directrice générale à signer  les 
documents  requis  pour  un  échange  de  terrains  avec 
deux (2) citoyens. 

Demander  au  gouvernement  du  Québec  de  financer 
10  000  nouveaux  logements  sociaux  et  communau‐
taires et d’inclure le logement social et communautaire 
au cœur de son plan de relance économique – appui à 
Accès‐Logis. 

Mandater  le  maire  pour  rencontrer  et  négocier,  au 
nom de  la Municipalité,  la  vente des  arrières  terrains 
de  la  rue Pierre‐Leclerc  avec  les propriétaires  concer‐
nés. 

Donner un avis de moƟon et présenter le projet de rè‐
glement édictant  le Code d’éthique et de déontologie 
des employés municipaux. 

Donner  un  mandat  à  un  courƟer  pour  la  vente  des  
terrains  de  la  municipalités  (rue  Pierre‐Leclerc  et  
Agnès‐Slayden). 

Autoriser  la directrice générale à faire une demande à 
la MRC  de  Lotbinière  pour  obtenir  les  documents  in‐
cluant les plans et devis pour un appel d’offre pour des 
travaux dans la rue Saint‐Jean‐BapƟste. 

Autoriser  la directrice  générale à procéder au proces‐
sus  d’embauche  pour  un.e  coordonnateur.trice  admi‐
nistraƟf.ve  (voir  l’appel de  candidatures dans  ce  jour‐
nal). 

 

 

FERMETURE DES BUREAUX 

Afin de suivre les recommandaƟons du gouvernement, 
le bureau municipal est fermé au public (sur rendez‐
vous seulement) jusqu’à nouvel ordre.  

 

STATIONNEMENT DANS LES RUES 

Nous vous rappelons qu’il est strictement interdit de se 
staƟonner dans les rues en période hivernale. 

 

 

 

 

COLLECTE D’ORDURES ET DE RÉCUPÉRATION 

Prenez note que le calendrier des collectes annuelles 
est disponible sur notre site internet. Nous vous rappe‐
lons que les collectes se font dorénavant le lundi. 

 

PATINOIRE ET GLISSADE 

Comme vous avez pu le constater, notre paƟnoire est 
ouverte vous pourrez aussi profiter la glissade derrière 
la caserne lorsque dame nature nous apportera plus de 
neige :). Amusez‐vous bien! 

InformaƟons municipales 

PRINCIPALES DÉCISIONS – SÉANCE ORDINAIRE DU 17 JANVIER 2022 (en visioconférence) 

L’enregistrement audio de la séance est disponible sur le site internet de la municipalité  







Une nouvelle borne électrique 

à Leclercville 

Au  courant  des  derniers  mois,  une  borne  de 

recharge pour véhicules électriques a été instal‐

lée à l’ancienne Caisse Populaire. 

La borne est une Flo G5 de niveau 2 avec une tension de 240 V. Elle 

est  fabriquée  au Québec  et  permet  d’ajouter  en moyenne  40  kilo‐

mètres d’autonomie pour chaque heure de recharge. 

CeƩe nouvelle borne a été installée dans le but de dépanner les élec‐

tromobilistes  dont  la  charge  de  la  baƩerie  serait  faible. Quarante‐

neuf  bornes  comme  la  nôtre  ont  été  installées  dans  quarante‐neuf 

autres municipalités de Chaudière‐Appalaches. 

La  recharge est enƟèrement gratuite pour  les uƟlisateurs et  le coût 

de  l’électricité est payé par  la CDECL. Nous  les remercions pour  leur 

contribuƟon. 

Pour ceƩe raison et pour favoriser l’accès à la borne en cas de besoin, 

nous  demandons  aux  citoyens  de  limiter  leur  uƟlisaƟon  pour  une 

période maximale de 2h30. CeƩe borne ne peut remplacer une borne 

résidenƟelle.  

Ce  projet  est  une  iniƟaƟve  du  Conseil  régional  de  l’environnement 

Chaudière‐Appalaches  (CRECA),  en  collaboraƟon  avec  l’AssociaƟon 

des véhicules électriques du Québec (AVEQ), et a été réalisé grâce à 

un  financement  du  Fonds  d’appui  au  rayonnement  des  régions  du 

ministère  des  Affaires  municipales  et  de  l’HabitaƟon  du  Québec 

(MAMH). 

Pour  plus  d’informaƟons  :  hƩps://creca.qc.ca/energie‐et‐

changements‐climaƟques/projet‐2/ 

QUESTIONS DES CITOYENS – RÉPONSES DU CONSEIL MUNICIPAL – JANVIER 2022  

On  vous présente  ici une nouvelle  secƟon du  journal émer‐

geant principalement de  la situaƟon actuelle  liée à  la pandé‐

mie  de  COVID‐19  qui,  à  cause  des  consignes  sanitaires,  ne 

permet pas ni aux élus municipaux ni aux citoyens de se réu‐

nir en personne.  

Comme  certains de nos concitoyens  l’ont  fait, nous  invitons 

TOUS  les  citoyens  de  Leclercville  à  poser  leur  quesƟon  ou 

faire leur commentaire par courriel à l’adresse de la directrice 

générale,  madame  Lucie  Beaudoin,  au 

dg@munleclercville.qc.ca  qui  nous  les  transmeƩra.  Il  nous 

fera plaisir (maire et membres du conseil), de répondre  ICI à 

vos quesƟons.  

Q. Y‐a‐t‐il une possibilité de parƟcipaƟon à distance par des 

citoyens?  

R. Lorsque les séances du conseil sont tenues à distance ou 

sans public, selon les consignes sanitaires en vigueur, l’enre-

gistrement audio est disponible normalement dès le lende-

main de la séance sur le site internet de la municipalité.  

Q. Qu’en est‐il du projet de bateau?  

R. Ce projet est en fait un module de jeux pour les enfants un 

peu plus âgés. Il ne s’adresse pas aux tout-pe ts. Il s’agit d’un 

projet à développer qui se fera seulement si un financement 

extérieur est obtenu (subven on, par cipa on d’autres orga-

nismes, par exemple.). Ce module-bateau serait installé au 

Parc de l’Île.  

Commentaire :  

Plusieurs citoyens sont préoccupés par la sécurité sur la route 

Marie‐Victorin et tout parƟculièrement au cœur du village.  

R. Le conseil municipal a déjà fait parvenir une le re au 

MTQ dont les points men onnés sont les suivants :  

 construc on d’un tro oir (prolongement du tro oir ac-

tuel) du côté nord de la route, sur une distance de 53 pieds 

(16,2 m), vis-à-vis du numéro civique 8006;  

 traverse piétonnière localisée dans la zone entre les numé-

ros civiques 8011 et 8006;  

 traverse piétonnière instaurée à l’intersec on de la rue 

Saint-Jean-Bap ste/rue de l’Église et de la route Marie-

Victorin;  

 une zone tampon à 70 km/h à l’est et à l’ouest du village 

entre les zones de 90 km/h et 50 km/h ou autre solu on 

afin de réduire la vitesse aux entrées du village.  

Un accusé de récep on a été reçue. La suite devrait venir au 

printemps.  

Q. Quel usage est prévu pour la maison et l’ancienne caisse?  

R. Comme le conseil vient de décider, le bureau municipal 

sera déménagé dans le bâ ment de l’ancienne caisse d’ici la 

fin avril. Pour la maison du maire Boucher, le projet n’est pas 

encore arrêté. Nous vous endrons au courant du développe-

ment à ce sujet.  

 

Votre conseil municipal  



 Club FADOQ Messager de l’AmiƟé de Leclercville 

Santé, Bonheur, Joies pour 2022. 



Prix du patrimoine 2022 ‐  

Appel de candidatures en cours.  

Faites connaître vos bons coups et posez votre can‐

didature ou celle d'un Ɵers dans l'une des quatre ca‐

tégories de prix : 

ConservaƟon et préservaƟon; 

InterprétaƟon et diffusion; 

Porteurs de tradiƟon; 

Mise en valeur des paysages.  

InscripƟon sur prixdupatrimoine.ca 

Les lauréats de la MRC de Lotbinière seront dévoilés 

en juin !  

Pour informaƟons:  

Marie‐France St‐Laurent 

418 926‐3407, poste 222 

marie‐france.st‐laurent@mrclotbiniere.org 

RAPPEL Programme RénoRégion ‐ 265 000 $ disponibles pour les citoyens de Lotbinière  

Ce programmes s’adresse aux propriétaires‐occupants à faible 

revenu et vise à fournir une aide financière pour la rénovaƟon 

de leur résidence. Ce programme est offert par la Société d’ha‐

bitaƟon du Québec. 

La Société d’habitaƟon du Québec (SHQ) met à la disposiƟon 

de la MRC de Lotbinière une enveloppe, ainsi donc, il vous 

serait possible de bénéficier d’une subvenƟon pouvant 

aƩeindre 12 000 $ dans le cadre du programme RénoRégion. 

CRITÈRES D’ADMISSIBILITÉ 

L’évaluaƟon municipale (valeur uniformisée) de la résidence 

ne doit pas dépasser 120 000 $  (excluant le terrain); 

CeƩe propriété doit être votre résidence principale; 

Vous ne devez pas avoir bénéficié du programme Rénorégion 

au cours des dix dernières années et du programme de Répa‐

raƟons d’urgence (PRU) au cours des cinq dernières années; 

Le revenu annuel brut de votre ménage ne doit pas dépasser le 

revenu maximum admissible qui varie selon la taille de votre 

ménage (voir tableau des revenus admissibles sur le site). 

Si vous rencontrez toutes ces exigences, vous pourriez bénéfi‐

cier de ce programme. La subvenƟon peut aƩeindre 90 % du 

coût des travaux admissibles, sans toutefois dépas‐

ser 12 000 $ (voir tableau des pourcentages sur le site)  

Vous devez d’abord communiquer avec la MRC de Lotbinière 

pour vous inscrire sur la liste d’admissibilité et on vous indi‐

quera comment compléter votre demande. 

Formulaire d’inscripƟon programme RénoRégion:hƩps://

www.mrclotbiniere.org/wp‐content/uploads/2017/12/

Formulaire_d_inscripƟon_programme_Reno_Region.pdf 

NOUS JOINDRE 

Si vous souhaitez obtenir plus d’informaƟon générale sur les 

programmes d’aide à la rénovaƟon et sur les travaux admis‐

sibles, communiquez avec Mme Judith Rémillard, chargée de 

projets des programmes de la SHQ à la MRC de Lotbinière au 

581 888‐7300. 



 

Lundi  8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 
Mardi  8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 
Jeudi  8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 

Renseignements généraux 
 
Directrice générale : Lucie Beaudoin 

Directrice générale adjointe : Sylvie Lemay 

Travaux publics : 

Les Entreprises Édouard PaqueƩe  ........ (418) 971‐0055 

Permis et locaƟon de salles : 

Sylvie Lemay .......................................... (819) 292‐2331 

Préposé à l’entreƟen : 

Nicole Beaudet ...................................... (819) 292‐2331 

LocaƟon Chalet des loisirs : 

Sylvie Lemay .......................................... (819) 292‐2331 

Fabrique: 

Rachel Héroux ........................................ (819) 292‐2769 

Membres du conseil 

Denis Richard ................................................................. Maire 

Charles‐ÉƟenne Beaudet ........ Conseiller #1 et maire suppléant 

Maxime Guimond ................................................ Conseiller #2 

Sophie Bédard .................................................... Conseillère #3 

Anthony Richard .................................................. Conseiller #4 

Johanne Lemay .................................................... Conseiller #5 

Rémi Auger .......................................................... Conseiller #6 

 

OUVERTURE DU BUREAU MUNICIPAL 


